新 城 市 議 会

予 算 ・ 決 算 委 員 会

令和3年12月17日(金曜日)

予算•決算委員会

日時 令和3年12月17日(金曜日) 午後4時00分 開会 場所 議場

本日の委員会に付した事件

1 議題

第158号議案 「質疑・討論・採決」

出席委員(17名)

委員長 丸山隆弘 副委員長 鈴木達雄

委員 カークランド陽子 今泉吉孝 小林秀徳 竹下修平 齊藤竜也 佐宗龍俊 鈴木長良 浅尾洋平 柴田賢治郎 小野田直美 山田辰也 山口洋一 中西宏彰 滝川健司

議 長 長田共永

欠席委員(1名)

委 員 村田康助

説明のために出席した者

市長、副市長、教育長、課長職以上の関係職員

事務局出席者

議会事務局長 林 治雄 議事調査課長 阿部和弘 書 記 後藤知代、大場隆佑

開 会 午後4時00分

〇丸山隆弘委員長 ただいまから予算・決算 委員会を開会します。

本日は、村田康助委員から欠席届が提出されておりますので御報告いたします。

本日の本会議において本委員会に付託されました第158号議案 令和3年度新城市一般会計補正予算(第11号)の1議案について審査します。

審査は説明を省略し、直ちに質疑に入ります。

質疑者、答弁者とも予算審査の趣旨に添って、簡潔明瞭にお願いをいたします。

第158号議案 令和3年度新城市一般会計補正予算(第11号)を議題とします。

これより質疑に入ります。

質疑はありませんか。

浅尾洋平委員。

〇浅尾洋平委員 それでは、議題になっております第158号議案 令和3年度新城市一般会計補正予算(第11号)の質疑をさせていただきたいと思います。

まず、これに関わって今回の定例会初日での質疑でも関わることでもあるかなと思いましたが、そのときに質疑をしましたけど、国の方針がまだ来ていないというような答弁もあったかと思います。そこら辺で、なかなかクーポンなのか、現金なのかでころころ変わって現場の人たちは本当に大変な状況だったと思いますが、この補正予算で、今回また急な予算・決算委員会を開いてという状況になったものですから、こうした早まった理由を伺いたいのと、あと主な内容についてまず伺いたいと思います。

〇丸山隆弘委員長 浅井こども未来課長。

〇浅井直樹こども未来課長 本事業については、年内をめどに児童1人当たり5万円の現金支給、先行給付分を実施し、年度内に児童1人当たり5万円の現物、クーポン、または地域の実情に応じて現金を支給する事業でし

たが、12月13日、衆議院予算委員会で首相が 10万円の現金給付を一括して支給することを 認めるなど、国が方針を一転しました。

現金の一括給付は、現物支給及び現金の分割給付に比較し、手数料や委託料などといった費用を削減し、新型コロナウイルス感染症の影響を受けた子育て世帯を支援する観点からは早期の支給が望ましいため、10万円を現金で一括支給とするため、先行給付分に合わせて追加分となる費用を支給するものとなります。

〇丸山隆弘委員長 浅尾洋平委員。

○浅尾洋平委員 ありがとうございます。今 回、現金10万円一括ということの予算で上程 できたということで理解をいたしました。

本当に、行政の皆さんは選挙もトリプル選挙やって、またワクチンの3回とか、2回のワクチン接種もやりながら、今回10万円の支給というとこで現場が大変な中で、ミスもなく頑張っていただいているというところで、なかなかこういった国の方針でころころ変わって、クーポンなのか現金なのかでかなりやきもきして大変だったかと思います。今回、現金10万円の一括というところで今回の予算が出てきたということで理解をいたしました。そこで、1点聞くんですが、この支給、年内と定めたということなんですが、来年の初めでもいいのではないかなと、個人的には思ったりはしたんですが、今回年内支給ということでしていくんだという、早める理由といことでしていくんだという、早める理由とい

〇丸山隆弘委員長 浅井こども未来課長。

うのは何かあったら教えてください。

○浅井直樹こども未来課長 新型コロナウイルス感染症の影響を受けた子育て世帯を支援する観点からは早期の支給が望ましいと判断し、今回上程をさせていただくものになります。

〇丸山隆弘委員長 浅尾洋平委員。

○浅尾洋平委員 分かりました。今、答弁で はコロナの影響を受けた方々がいるというこ とで、一日でも早くという思いで年内支給を 早めるということで理解をいたしました。

あと、最後1点お伺いしたいんですが、こ の質疑は丸山委員長からも指摘をされ調べた ということで確認をした質疑にもなるんです が、初日にいただいた行政からの5万円先行 された資料請求で見ていったんですが、その 中で条件として、支給対象で新生児の方の生 まれた日にちのところなんですが、令和4年 4月1日と新城市では書かれておりまして、 ただ内閣府のホームページの資料をこちらの ほうで見ますと、新生児については令和4年 3月31日までの間に出生した児童ということ で一日違っているというところが疑問になっ ておりまして、こちらはどうして誤差がある のか、また横浜市のほうも確認しましたけれ ども、やはり令和4年3月31日に生まれた新 生児が支給対象と、豊橋市も支給対象という ことで、3月31日というところを基本にして おりますので、そこら辺のそごはどう考えた らいいのか伺いたいと思います。

- 〇丸山隆弘委員長 浅井こども未来課長。
- 〇浅井直樹こども未来課長 令和3年6月定例会新城市一般会計補正予算(第3号)で可決されていますさきの子育て世帯生活支援特別給付金給付事業、その他世帯分の同対応となるよう同じ学年となる令和4年4月1日の新生児についても支給要件に該当する場合に市が給付金を支給するものといたしました。
- 〇丸山隆弘委員長 浅尾洋平委員。
- 〇浅尾洋平委員 分かりました。

では、こちらのほうは同じ学年の方が受けられるもの、受けられなかったものということで、こうした差別という表現はあれですけど、もらえた人、もらえなかった人とならないように、市が今回独自で、市の負担で4月1日のときに生まれた方も対象とするという理解でいいのか、伺います。

- 〇丸山隆弘委員長 浅井こども未来課長。
- ○浅井直樹こども未来課長 そのとおりでご

ざいます。

〇丸山隆弘委員長 ほかに質疑はありません

山田辰也委員。

〇山田辰也委員 では、私、お聞きしいことがありまして、緊急にこういうふうになったということは市民のお母さんたちも大変喜んでいることはひしひしと感じているんですが、皆さん知らない方もこれから知っていくんですが、告知方法とか漏れのない対策というのは当然検討されておると思いますけど、どのような方法で告知されるんでしょうか、伺います。

- 〇丸山隆弘委員長 浅井こども未来課長。
- ○浅井直樹こども未来課長 告知の方法につきましては、市のホームページやティーズ、広報などで周知するとともに、対象となる方々についてはあらかじめ手紙で御案内のお知らせをさせていただきます。
- 〇丸山隆弘委員長 山田辰也委員。
- **〇山田辰也委員** 告知で、皆さん待っておられると思いますが、これは年内には間違いなく皆さんのところに届くと思うんですがその辺は大丈夫でしょうか、伺います。
- 〇丸山隆弘委員長 浅井こども未来課長。
- ○浅井直樹こども未来課長 可決後に速やかに手紙を通知するよう準備を進めております。 ○丸山隆弘委員長 ほかに質疑はありませんか。

[発言する者なし]

〇丸山隆弘委員長 質疑なしと認めます。

質疑を終了します。

以上で、第158号議案の質疑を終了します。 これより討論を行います。

討論はありませんか。

[「なし」と呼ぶ者あり]

〇丸山隆弘委員長 討論なしと認めます。

討論を終了します。

これより、第158号議案を採決します。 本議案は、原案のとおり可決することに異 議ありませんか。

[「異議なし」と呼ぶ者あり]

〇丸山隆弘委員長 異議なしと認めます。

よって、第158号議案は原案のとおり可決すべきものと決定しました。

以上で、本委員会に付託されました議案の 審査は全て終了しました。

なお、委員会の審査報告書及び委員長報告 の作成については、委員長に一任願いたいと 思います。

これに異議ありませんか。

[「異議なし」と呼ぶ者あり]

○丸山隆弘委員長 異議なしと認め、そのように決定しました。

これをもちまして、予算・決算委員会を閉会します。

閉 会 午後4時11分

以上のとおり会議の次第を記録し、これを 証するために署名する。

予算・決算委員会委員長 丸山隆弘